

PubliReportaje

La Agrupación de Universidades Privadas de la Región del Biobío se reunió para analizar los avances, perspectivas y proyecciones del proyecto conjunto "Aumento de la competitividad y capital humano de los gobiernos locales de la Región del Biobío", financiado por el Gobierno Regional, a través del Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC-R), a dos meses de su cierre.

En sus principales conclusiones destacan la formulación de una hoja de ruta para el desarrollo de la región y sus municipios, lo que brinda un plan estratégico para su crecimiento a largo plazo. Asimismo, la participación de funcionarios en un Diploma de 180 horas ofrecido por este proyecto, contribuyendo a elevar el nivel de competencia y profesionalismo en los territorios. Además, el alto nivel de cumplimiento de las actividades comprometidas, lo que refleja un compromiso sólido por parte de todas las partes involucradas en la iniciativa.

El encuentro, que tuvo lugar en Campus El Boldal de Universidad de Las Américas, convocó a rectores y vicerrectores de las universidades Andrés Bello (UNAB), San Sebastián (USS), Santo Tomás (UST) y del Desarrollo (UDD), además de la casa de estudios anfitriona, instancia en la que se generaron espacios de diálogo centrados en la colaboración y su vinculación con los gobiernos locales para abordar desafíos comunes y promover el desarrollo sostenible en la región.

Iván Valenzuela, administrador regional del Gobierno Regional, valoró el trabajo articulado que se genera a través de esta alianza interuniversidades. "Esta iniciativa financiada por el Gobierno Regional pone a disposición las herramientas, capacidades y competencias de la academia para enfrentar las problemáticas sociales, fortaleciendo el trabajo del Estado en beneficio de los habitantes de la región, que es lo que busca el Gobierno Regional, en este tipo de proyectos, generando una instancia de capacitación y fortalecimiento de las administraciones comunales", comentó.

La vicerrectora de UDLA Sede Concepción y presidenta de la Agrupación de Universidades Privadas del Biobío, Paz Horma-

EVALÚAN AVANCES Y PROYECCIONES PARA FOMENTAR LA COMPETITIVIDAD EN LA GESTIÓN DE LOS GOBIERNOS COMUNALES



zabal, destacó la experiencia del trabajo conjunto entre las instituciones y la importancia del desarrollo de confianzas. "Identificamos y tenemos muy claros los objetivos del proyecto, entre ellos, el desarrollo de competencias en los gobiernos locales para la postulación de fondos, incentivar el desarrollo productivo de las comunas y mejorar la competitividad".

A través de este proyecto de colaboración interuniversitaria, las instituciones académicas han contribuido en diversas áreas, destacando el aporte de Univer-

sidad San Sebastián en el ámbito de la formación, liderando la implementación de un Diploma dirigido a funcionarios municipales de la región. Asimismo, la labor de Universidad del Desarrollo y Universidad Santo Tomás enfocadas en el análisis cualitativo de datos obtenidos a través del trabajo en los territorios. En tanto, la Universidad Andrés Bello, contribuye de manera significativa en la implementación de seminarios y congresos internacionales; mientras que Universidad de Las Américas, liderando esta iniciativa, desempeña un

papel clave en la administración, gestión y coordinación eficiente de esta labor conjunta.

El rector de Universidad Santo Tomás, Roger Sepúlveda, destacó el impacto de este proyecto, que se lleva adelante de manera inédita entre las universidades que conforman la Agrupación de Universidades Privadas del Biobío, ya que "demuestra un enfoque pragmático y orientado a resultados al centrarse en el fortalecimiento de las habilidades y capacidades de los gobiernos locales. Esto es esencial para mejorar la gestión pública y la toma de decisiones a nivel local, lo que a su vez puede tener un impacto directo en la calidad de los servicios y políticas implementadas en la región".

Por su parte, el vicerrector de UNAB Sede Concepción, Carlos González, señaló que este ha sido un trabajo que ha permitido a sus integrantes conocerse y expresar sus capacidades. "Todos hablando en un mismo tenor: la competitividad, innovación y bien común, contexto que

hace que trabajos como este proyecto FIC debieran repetirse mucho más seguido y bajo distintos temas, porque tenemos las capacidades para enriquecer el quehacer de la región y del país en su conjunto.

Este proyecto no solo se centra en la colaboración entre las universidades privadas de la Región del Biobío, sino que también promueve la cooperación con las municipalidades locales. En este sentido, se ha implementado un espacio colaborativo, un Co-Work, en el Campus Chacabuco UDLA, diseñado para ser utilizado por los equipos municipales, ofreciendo instalaciones en un punto estratégico de ubicación y con la tecnología que facilita reuniones más efectivas.

Del mismo modo, se está llevando a cabo un plan piloto de pasantías que involucra a estudiantes de las diversas universidades participantes y de diferentes especialidades con el propósito de respaldar proyectos en proceso de diseño y desarrollo, con el objetivo de mejorar la competitividad en los territorios.